

École élémentaire
4^E rue du Bourg
68720 HOCHSTATT
03 89 06 37 33
ce.0681408L@ac-strasbourg.fr

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ÉCOLE DU 13 JUIN 2023

Présents

- Mme WEISS, adjointe au maire de Hochstatt
- Mmes HARTMANN, MARCHAL, MULLER, NEVES, SCARAVELLA et SCHMITT, représentantes des parents
- Mmes ARBONA, BISCHOFF, FERRY, GESSIER et ZINTY, enseignantes
- Mme DI CESARE, accompagnante des élèves en situation de handicap (AESH)
- Mme THIBAUT, agent territorial spécialisé des écoles maternelles (ATSEM)
- M. OBERLÉ, directeur du périscolaire de Hochstatt
- M. WOEHL, directeur de l'école élémentaire

Absents excusés

- Mme GANZITTI, inspectrice de l'Éducation nationale
- M. HECKLEN, maire
- Mme CHOLLEY, accompagnante des élèves en situation de handicap (AESH)

Le directeur ouvre la séance à 17h45 et propose de faire un tour de table pour permettre à tous les membres de se présenter. Il excuse les personnes absentes et rappelle l'ordre du jour.

1. Approbation du compte rendu du conseil d'école du 7 mars 2023

M. Woehl relit le compte rendu du conseil d'école du 7 mars 2023. Celui-ci est approuvé à l'unanimité.

2. Préparation de la rentrée 2023 / 2024

Le directeur précise que la 6^e classe de l'école reste ouverte avec l'accueil de 12 enfants en grande section.

a. Effectifs par niveau / par classe

L'effectif prévu est de 120 élèves (hors ULIS) avec la répartition par niveau suivante :

GS	12 élèves
CP	24 élèves (8 GS Mat. Hochstatt + 15 GS Elém. Hochstatt + 1 arrivée)
CE1	12 élèves (12 CP Hochstatt dont 1 arrivée prévue avant la fin de l'année)
CE2	29 élèves (27 CE1 Hochstatt + 1 arrivée + 1 maintien)
CM1	31 élèves (29 CE2 Hochstatt + 2 arrivées)
CM2	12 élèves (11 CM1 Hochstatt + 1 arrivée)

La répartition par classe sera la suivante (hors ULIS) :

GS-CP	21 élèves (12 GS + 9 CP)	Mme RUFFIO
CP-CE2	22 élèves (15 CP + 7 CE2)	Mme FERRY
CE1-CE2	24 élèves (12 CE1 et 12 CE2)	Mme ARBONA
CE2-CM1	26 élèves (10 CE2 et 16 CM1)	Mme GESSIER
CM1-CM2	27 élèves (15 CM1 et 12 CM2)	M. WOEHL (66%) et ??? (33%)

Le directeur précise que les répartitions dans les cours doubles seront faites prochainement et que les listes des classes seront affichées avant la fin de l'année.

En ULIS, il y a 2 départs et 3 arrivées sont déjà actées. Le dispositif sera donc complet (avec 12 élèves).

L'école comptera au total 132 élèves l'an prochain.

M. Woehl évoque le départ de Mme Bischoff en la remerciant pour avoir su mener brillamment la nouvelle classe de GS-CP. Il souligne également l'importance de la présence de l'ATSEM, Mme Thibaut, qui a également grandement contribué à cette réussite et se félicite de la conserver l'année prochaine dans l'équipe.

b. Listes de matériel

Le directeur présente les listes préparées par l'équipe pédagogique pour chaque niveau de classe. Il précise que les cahiers seront à nouveau fournis par l'école et rappelle que tout le matériel nécessaire à la pratique de l'éducation artistique (feuilles de dessin, peinture...) ainsi que les fournitures à usage rare (papier millimétré, papier calque...) le sont également. Le conseil d'école valide les listes de matériel.

c. Rentrée en musique

L'école se ferait un plaisir d'accueillir des musiciens le jour de la rentrée mais l'école de musique de Hochstatt ne dispose pas de suffisamment de musiciens disponibles le jour de la rentrée. Il y a peut-être une solution en faisant intervenir des élèves musiciens. Le directeur prendra contact avec les familles.

3. Projet d'école

Le directeur cite quelques actions menées durant cette année scolaire :

- projet théâtre « Prends soin de ta planète » ;
- sorties à la maison de la Nature (classe de GS-CP) ;
- projet jardin potager (dispositif ULIS) ;
- sortie à Besançon et à Poudrey (toutes les classes de l'école) ;
- inclusions des élèves du dispositif ULIS dans les classes (pour la quasi-totalité des élèves).

Il explique l'organisation choisie par l'équipe pédagogique pour les activités pédagogiques complémentaires. Sur les 36 heures, 30 seront organisées le mardi de 16h00 à 17h00. Les 6 heures restantes se dérouleront le jeudi de 16h00 à 17h00 en période 4. Les familles seront informées à chaque fois avant les vacances qui précèdent la période concernée pour faciliter l'articulation avec le périscolaire.

Le directeur explique au conseil d'école que l'école s'est dotée d'un plan de prévention du harcèlement dans le cadre du programme « PHARe », programme de lutte contre le harcèlement à l'école. Il évoque les lignes directrices et les procédures destinées à la

prévention, à la détection et au traitement des faits de harcèlement. Il se permet de préciser que d'après un spécialiste de la lutte contre le harcèlement, la probabilité qu'un enfant soit harceleur est de 95% ! C'est donc un problème qui concerne (pratiquement) tous les élèves.

4. Programme actions école-collège

M. Woehl présente les actions menées cette année :

- immersion des professeurs de collège dans les écoles (venue à Hochstatt en classe de CM1-CM2 d'un professeur de mathématiques) ;
- immersion des élèves de CM2 de Hochstatt au collège d'Illfurth en participant avec une classe de 6^e au concours « Maths sans Frontières » ;
- immersion des élèves de CM2 de Hochstatt au collège d'Illfurth en fin d'année en passant une journée complète (lundi 3 juillet) ;
- réunions de groupes de travail réunissant des professeurs de collège et des professeurs d'école autour de différents thèmes (analyse des démarches de lecture en arts visuels, en histoire-géographie-EMC, en sciences ou en EPS).

5. Informations pédagogiques

a. USEP (union sportive de l'enseignement du premier degré)

Le programme des rencontres du 3^e trimestre est le suivant :

- handball (opération Grand Stade) le 16/05/23 pour les classes de CE2-CM1 et CM1-CM2 ;
- crosse québécoise le 15/06/23 pour la classe de CE2-CM1 ;
- gymnastique le 19/06/23 pour la classe de CE1-CE2 ;
- multisports le 30/06/23 pour les CP de GS-CP et la classe de CP-CE1 ;
- athlétisme le 06/07/23 pour toutes les classes de l'école.

Les élèves du dispositif ULIS participent aux épreuves avec leur classe d'inclusion.

b. Conseil des élèves

La dernière et 4^e réunion s'est tenue le 02/06/23.

c. Actions particulières du 3^e trimestre (toute l'école)

- vote pour l'ouvrage préféré de la sélection des « Incorruptibles » fin mai ;
- rallye « calcul@TICE » pour les CP, CE1 et CE2 ;
- demi-journée « Jeux de société en allemand » le 16 juin pour les élèves du cycle 3, le 23 juin pour ceux du cycle 2 ;
- sortie à Besançon et au gouffre de Poudrey les 27 et 29 juin.

d. Actions particulières (par classes)

- sortie à la Filature le 25 mai pour les CP de GS-CP et les classes de CP-CE1 et CE1-CE2 pour assister au spectacle « Bastien sans main » ;
- représentation de théâtre par les élèves du CE2-CM1 le 27 juin ;
- fête des 100 jours de classe pour les classes de CP-CE1 et CE1-CE2 ;
- accueil des futurs CP et des futurs GS pour une première découverte de l'école élémentaire (respectivement les 15 juin et 4 juillet).

6. Vie de l'école

a. LSU (livret scolaire unique)

Le bilan des acquis scolaires du second semestre sera distribué début juillet 2023.

b. Photos de classe

Les photos scolaires sont en vente actuellement. C'est un beau succès comme les années précédentes.

c. Schultüte

Les futurs élèves de CP recevront à leur arrivée à l'école une « Schultüte » en signe de bienvenue. Cette tradition allemande, que l'école de Hochstatt reprend à son compte, consiste à offrir aux élèves qui démarrent leur cursus élémentaire une sorte de cornet scolaire pour rendre plus agréable cette première rentrée dans l'école des grands.

d. Journée des talents

Elle aura lieu vendredi 7 juillet 2022 matin.

e. Hygiène

Le directeur signale les difficultés pour conserver les toilettes propres. Cette année, certains garçons ont régulièrement sali leurs toilettes. L'équipe a décidé de mettre sur pied une organisation permettant de vérifier régulièrement l'état des toilettes et de connaître le nom des enfants fréquentant les toilettes hors récréations. Depuis lors, les problèmes se sont largement estompés.

7. Santé et sécurité

Un exercice inopiné d'évacuation incendie sera organisé d'ici la fin de l'année.

8. Travaux et équipement

Le directeur fait le point sur les demandes de travaux :

- peinture et isolation de la salle 5 (ancienne demande) ;
- peinture des murs du hall du rez-de-chaussée (ancienne demande) ;
- peinture des murs et du plafond de la BCD (ancienne demande) ;
- remplacement du revêtement de sol de la BCD (ancienne demande) ;
- pose de dalles au niveau de la sortie jardin salle 4 (ancienne demande) ;
- remplacement du grillage du plateau sportif ;
- installation d'un banc dans la cour du bas ;
- marquage de la cour du bas ;
- réfection des marquages (plateau et cour) ;
- agrandissement du garage à vélos.

Les demandes d'équipement sont les suivantes :

- renouvellement de mobilier scolaire (au minimum pour une demi-classe) ;
- installation de haut-parleurs à côté des vidéoprojecteurs (ancienne demande).

Mme Weiss informe le conseil que la plupart des travaux demandés ne pourront pas être menés à bien pour l'instant. Cet été, la commune a un chantier très important au niveau de l'école maternelle (remplacement de la toiture). Par ailleurs, des études seront menées pour isoler les écoles. Certains petits travaux pourront quand même se faire (pose de dalles lors de la journée de citoyenneté du mois de septembre, installation d'un banc dans la cour du bas, marquages). Pour le renouvellement du mobilier, Mme l'Adjointe précise que le budget est conséquent (environ 3000 € pour une demi-classe). La pose de haut-parleurs est en projet.

9. Périscolaire

M. Oberlé présente la configuration des accueils de l'année prochaine qui sera sensiblement la même que cette année avec 134 enfants prévus pour la pause méridienne et 80 enfants le soir après l'école. L'équipe est constituée d'une quinzaine de personnes.

Il expose rapidement quelques projets qui seront menés l'an prochain :

- organisation d'une exposition et d'une conférence autour des émotions ;
- organisation de soirées jeux de société (à destination des parents) ;
- organisation d'un spectacle en décembre en collaboration avec l'AOSÉ.

M. Woehl remercie le directeur du périscolaire pour la qualité des échanges entre le périscolaire et l'école. Tout s'est à nouveau très bien passé en 2022 / 2023.

M. Woehl remercie chaleureusement les parents qui ont siégé au conseil d'école cette année et clôt le conseil d'école à 19h25.

Le directeur,
Pierre Woehl

